

Inhaltsverzeichnis

<i>Vorwort</i>	VII
 <i>I. Studien zur Verfassungsgeschichte von Katalonien und Aragón</i>	
1. Abhängigkeit und Unabhängigkeit der Spanischen Mark	3
(aus: Spanische Forschungen der Görresgesellschaft. Erste Reihe: Gesammelte Aufsätze zur Kulturgeschichte Spaniens 17/1961, S. 10 – 56)	
2. Die „Autonomie“ der Pyrenäengrafschaften Pallars und Ribagorza und das karolingische System der Schutzprivilegierung	51
(aus: Anuario de Estudios Medievales 6/1969, S. 11 – 41)	
3. Das Schutzprivileg in Katalonien (12. – 13. Jahrhundert)	79
(aus: Homenaje a Johannes Vincke. Vol. I, Madrid 1962 – 1963, S. 153 – 181)	
4. Die weltliche Herrschaft des Bischofs von Ausona-Vich (889 – 1315)	109
(aus: Spanische Forschungen der Görresgesellschaft. Erste Reihe: Gesammelte Aufsätze zur Kulturgeschichte Spaniens 24/1968, S. 1 – 40)	
5. Episkopat und Kanonie im mittelalterlichen Katalonien	149
(aus: Spanische Forschungen der Görresgesellschaft. Erste Reihe: Gesammelte Aufsätze zur Kulturgeschichte Spaniens 21/1963, S. 83 – 135)	
6. Der Vertrag von Corbeil (1258)	203
(aus: Spanische Forschungen der Görresgesellschaft. Erste Reihe: Gesammelte Aufsätze zur Kulturgeschichte Spaniens 19/1962, S. 114 – 146)	
7. König Jakob I. von Aragón und die internationale Politik im 13. Jahrhundert	237
(aus: X Congreso de Historia de la Corona de Aragón. Jaime I y su época. Ponencias. Zaragoza 1979, S. 213 – 240)	
8. Vorstufen der Staatwerdung im Hochmittelalter – Zum Kontext der Gottesfriedensbewegung	261
(aus: Historisches Jahrbuch der Görres-Gesellschaft 97 – 98 / 1978, S. 80 – 106)	

II. Reconquista-Studien

9. Die Reconquista 279
(Unveröffentlicht)
10. Die Anfänge des spanischen Jakobusgrabes in kirchenpolitischer
Sicht 301
(aus: Römische Quartalschrift 75/1980, S. 146 – 170)
11. Papsttum, Reconquista und spanisches Landeskonzil im Hochmit-
telalter 327
(aus: Annuario Historiae Conciliorum 1/1969, S. 37 – 49, 241 – 287)
12. Reconquista und Reform. Zur Wiedererrichtung des Bischofssitzes
von Segovia 387
(aus: Reformatio Ecclesiae. Beiträge zu kirchlichen Reformbemühungen von der
Alten Kirche bis zur Neuzeit. Festgabe für Erwin Iserloh, hg. v. Remigius Bäumer.
Paderborn-München-Wien-Zürich 1980, S. 89 – 103)

III. Die spanischen Reiche im Spätmittelalter

13. Königtum und Stände in Spanien während des späteren Mittel-
alters 405
(aus: Reinhard Schneider [Hg.], Das spätmittelalterliche Königtum im europäi-
schen Vergleich [= Vorträge und Forschungen, Bd. XXXII], Sigmaringen 1987,
S. 81 – 121)

Personenregister 447

Ortsregister 470